
“濮阳给我的感觉真的非常好 ，
环境优美，干净整洁 ，而且美食也很
多，今天早起我还专门去喝了一碗胡
辣汤。 ”谈起初次来濮阳的感受，北京
海德利森科技有限公司市场部负责

人郭魏这样说。
郭魏介绍，北京海德利森科技有

限公司成立于 2001 年， 至今已有 21
个年头， 主要业务包括航空航天、军
工国防 、 特种检测和氢能源设备生
产。 早在 2008 年北京奥运会期间，北
京海德利森科技有限公司就已经为

奥运会提供了氢能源的相关设备和

配套服务；在世博会、冬奥会期间，公
司的主力设备都在会场现场为氢能

车辆加氢。
此次峰会，北京海德利森科技有

限公司带来了全集成一体式撬装加

氢站。 据郭魏介绍，全集成一体式撬
装加氢站的主要特点是把加注 、压
缩、冷却、控制全部集成在一起，在某
些特殊的场景里，它可以根据场景的
变换和环境的需求调节摆放位置和

运输方式，非常灵活。 区别于传统车
辆在固定加氢站的加氢方式，全集成
一体式撬装加氢站更适合某些特殊

场合的使用。 郭魏表示，目前国内大
部分停车场以及科研机构都在使用

该加氢站 。 在濮阳规划的第一个加
氢站里 ， 这套设备和技术也会投入
进去。

49 岁的郭魏是浙江人，从事氢能
源相关行业已有 4 年时间。 谈起濮阳
的氢能源行业，郭魏说：“今年国家已

经把氢能源战略上升到国家能源战

略， 同时还出台了相关新能源法规，
氢能源的发展也列入了国家 ‘十四
五’规划中。 郑州城市群是氢能源电
池汽车的五个城市群之一，濮阳的氢
能源政策是河南省最有高度、最具爆
发力和成长力的。 今年，濮阳出台了
新的政策 ，从氢能源电池车辆 、氢能
源产业链装备制造，甚至在氢能全产
业链等方面， 都做了非常好的规划。
尤其是这次峰会，国内的头部企业几
乎都参与了进来。 濮阳市把氢能产业
作为谋篇布局的重点产业 ， 全盘规
划、整体布局。 我相信，近几年内，濮
阳在整个河南省必将会异军突起，在
省内氢能源业内处于领跑地位。 ”

本报记者 赵春晖
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尊敬的各位领导、各位氢能行业的专家和企业家：
大家上午好！
今天是具有里程碑意义的一天，我非常荣幸代表上海陕耀向各位领

导汇报我们在这片土地上的规划蓝图。
经过三年多的耕耘、筹备，我们将在濮阳工业园区里这块 118 亩土

地上建设一个氢能孵化产业园、 一个电解槽制氢系统的检测检验中心，
以及生产基地、一个氢能研究院。主要是针对电解槽制氢系统，产业链上
下游的产品、部件、材料和制氢系统。 同时，我们也会建设一个加氢综合
能源站，以及一个分布式绿电制绿氢示范基地。

今天这个时刻来之不易。 借助于“双碳”和能源的发展需要，几个上
海人和陕西人在上海成立上海陕耀公司。这个公司以引入世界最先进的
新能源科技产品在中国孵化落地，以科技和新能源报国为己任。

最初确实没有想到陕耀和濮阳的缘分这样深！ 今天，这个产业园在
濮阳落地，此刻，有太多的点点滴滴闪现在脑海。 三年多，有太多人的付
出。 我看到一位眼光高远、虚心好学、真诚助人的市领导形象，很难想象
天天忙碌的市委书记能这样认真地听取氢能报告。我要特别感谢杨青玖
书记这些年的努力， 正是由于您的坚持不懈和对氢能产业深刻的认知，
把这个城市带入到了另外一个重大的产业赛道。 “濮阳是真正地在做氢
能！ ”这是我最深的感受！

我想起，杨书记曾带人长途跋涉到我们上海临港的基地；更想到一
个漆黑的夜晚，一个濮阳政府团队抵达中山，风尘仆仆来考察和学习氢
能；我也想到了，英语很流利的万正峰市长利用早餐讨论技术，他居然讲
出很深刻的技术问题；我也想起来，在连续大雪纷飞的冬季，工业园区的
领导和同事们在讨论各种为企业落地的方案，连续作战多日，直到解决
问题，任何气候都挡不住这种努力；我也想起来，园区领导的几个专业问
题，让我们的团队都需要很多时间来回答！

我也想起来，华龙区政府，为了寻找优秀的氢能技术专家，派人走遍
大江南北。 那是怎样的愿力，才能让其找到的居然是中国最好的氢能专
家。我更想到一位政府部门的负责人，凭着他对濮阳未来的热爱，和对新
技术人才引入的热切期待，他是那样真诚、仔细，长期持续无私地帮助着
我们。 这里有太多的故事和感谢！

我要说，谢谢您，谢谢濮阳！
这里有一个个优秀的政府管理团队，这样的团队让这座城市精神饱

满，让这座城市充满着无限的力量，是这种力量给了我们前进最大的动
力。 濮阳，这是一个“上下同欲者胜，同舟共济者赢”的城市，这感动了我
们，让我们愿意跋涉千里来回报这份真情，在国家最需要的领域，我们走
到了交汇点。 我们是氢能人，我们相信这个产业，我们坚信濮阳，这座曾
经因为石油而辉煌的城市，一定会再次因为氢能而更加辉煌！ 氢能将照
耀濮阳，让这座城市熠熠闪耀在东方。

今天到来的都是企业领袖、行业专家、产业翘楚，这两天你们会更加
了解濮阳，了解濮阳氢能产业。我们热切期望你们和我们一起，来濮阳扎
根，一起努力，共创宏伟的氢能产业！
在这里预祝大会成功，再次感谢大家！

上海陕耀新能源投资有限公司董事长 叶得军

濮阳氢能源，必将在河南省异军突起
——— 访北京海德利森科技有限公司市场部负责人郭魏

“从去年开始， 濮阳市政府就多
次来我们公司考察。 这也是我第三次
来濮阳。 对于濮阳的氢能源行业，我
非常看好。 ”7 月 15 日，广东喜马拉雅
氢能科技有限公司代表黄杰锋在接

受采访时说道。
黄杰锋介绍，广东喜马拉雅氢能

科技有限公司是国内氢能源行业里

最早的一批企业。 经过 8 年的研发和
历练，公司形成了氢燃料电池核心材
料、核心零部件，氢燃料系统总体的、
完整的产业线，多个氢能源相关的技
术领域在业内领跑。 早在 2014 年，广
东喜马拉雅氢能科技有限公司就开

始和清华大学合作，推进氢燃料电池
的产业化落地。 近一年来，通过多次
考察和交流，广东喜马拉雅氢能科技

有限公司终于如愿和濮阳合作，实现
项目落地。 这次大会，广东喜马拉雅
氢能科技有限公司也邀请了清华大

学的两位知名教授作为技术后盾前

来参会。
谈及濮阳市的氢能源行业， 黄杰

锋表示，经过几年的发展 ，濮阳的氢
能源产业链已相对完善。 广东喜马拉
雅氢能科技有限公司这次带着两条

计划期产线进驻园区，给濮阳的产业
做相关的配套服务。

黄杰锋说：“河南建设‘氢走廊’，
上游支撑是核心。濮阳是一个传统的
石油化工能源城市 ， 从中原油田开
始，就已经形成了成熟的石油化工产
业链，在化工的副产氢上 ，有着很好
的基础。 经过考察发现，濮阳本地不

仅有制氢单位，而且年产氢气量已经
达到 30 万吨， 这是濮阳发展氢能产
业的基础。相比于其他中游氢能源产
业发展蓬勃的地市而言，濮阳的优势
在于氢源充足，解决了很多城市氢源
紧缺的问题 ， 在近期内应用没有阻
力。 中原地区除了有氢源储备之外，
还有重卡、重载体的需求。 所以，濮阳
的上下游产业都相对充沛，濮阳氢能
源行业的步伐可能会迈得非常快，属
于厚积薄发，有反超之势。 通过这次
大会，濮阳吸引到了来自国内的许多
头部企业的中游资源，加上本地政府
的大力扶持 ， 相信濮阳作为河南省
内重要氢源的组成部分 ， 未来发展
潜力巨大。 ”

本报记者 赵春晖

——— 访广东喜马拉雅氢能科技有限公司代表黄杰锋

上下游产业充沛 濮阳氢能源行业潜力巨大

“这次中国氢能产业发展峰会在
濮阳举办， 不仅让濮阳的知名度提高
了， 也让行业内更多人知道了我们这
家生产氢燃料电池的企业。”7月 15日
下午， 连续接待三波来公司考察的客
商后，中沁泰康科技能源集团（濮阳）
有限公司总经理刘志敏感慨地说。

中沁泰康科技能源集团 （濮阳）
有限公司成立于 2021 年 5 月， 是濮
阳唯一一家氢燃料电堆、电池系统集
成及催化剂、质子膜、膜电极、双极板
等核心零部件的研发生产企业。谈及
企业为何选择落户濮阳 ， 刘志敏表
示：一方面，濮阳作为重要的石化基
地，工业副产氢产量巨大 ，氢气价格
很低；还有更重要的一方面 ，濮阳非
常重视氢能产业发展，不仅以前瞻性
的眼光于 2021 年出台了 《濮阳市支

持氢能与氢燃料电池产业发展若干

政策》《濮阳市氢能产业发展三年行
动方案 （2022—2024 年 ）》等文件 ，还
专门成立项目专班，派出首席服务员
开展跟踪服务， 营商环境非常好，为
企业落户发展“氢”尽所能。

刘志敏说，中沁泰康科技能源集团
（濮阳）有限公司成立一年多来，在濮阳
市委、市政府的大力支持下，发展得很
顺利。 公司 2021年自主研发生产的 80
千瓦氢燃料发动机动力系统和 82 千
瓦、120千瓦氢燃料电池系统，相继通过
了国家机动车检测中心的检测认证；18
吨氢燃料电池洗扫车样车也通过国家

机动车测试场整车测试，并取得工信部
整车生产公告；去年 11 月 20 日，第一
辆氢燃料电池洗扫车顺利下线并交付

使用。 “今年 6月 30日，完成交付的首

批‘濮阳造’25台 18吨氢燃料电池洗扫
车和 5台 10.5米氢燃料电池城市公交
车，采用的就是我公司生产的氢燃料电
池系统。 ”刘志敏介绍道。

在切身感受到濮阳良好的发展

环境后，更加坚定了刘志敏在濮发展
的信心。 他还牵头引线，招引濮阳大
数据与人工智能研究院、厦门金龙联
合汽车工业有限公司等落户濮阳或

开展合作。 “在氢能产业发展上，濮阳
有得天独厚的资源优势、科学清晰的
规划布局、宽松优良的发展环境。 我
们会继续加大在濮阳的投资力度，在
建设氢能研究院的基础上，加快开工
建设催化剂 、质子膜 、双极板等核心
零部件生产基地，与濮阳携手共创氢
能产业发展的美好未来。 ”

本报记者 樊欣欣

携手共创氢能产业发展的美好未来
——— 访中沁泰康科技能源集团（濮阳）有限公司总经理刘志敏

熟悉了濮阳味道 融入了这座城市
——— 访河南国鸿氢能科技有限公司常务副总王文昊

“濮阳是一个有魅力的城市 ，我
现在已经真正融入了濮阳，也更加坚
定了公司在濮阳投资的正确性……”
7 月 15 日，参加 2022 中国氢能产业
发展（濮阳）峰会的河南国鸿氢能科
技有限公司常务副总王文昊 ， 提及
濮阳时，言语中满是亲切 、赞赏与肯
定。

2020 年底，王文昊开始进入氢能
产业，成为广东国鸿氢能科技股份有
限公司的一员。 该公司成立于 2015
年 6 月，是我国燃料电池行业的龙头
企业，产品覆盖道路交通、轨道交通、
船舶应用、备电、发电等众多领域。

进入氢能产业后，王文昊靠自己

的努力，一步一步从行业新人成长为
行业翘楚。 目前，他在河南国鸿氢能
科技有限公司任常务副总，主要负责
项目落地、洽谈、建设与产品销售。

对于为何选择在濮阳投资兴建

国鸿氢能科技产业园，王文昊说：“是
因为濮阳市领导的热情，因为政府团
队的专业，也是因为濮阳愿意给企业
发展需要提供充足的人才和物力支

持。 ”
因为被热情相邀， 被真诚打动，

被潜力吸引，今年 2 月 28 日，国鸿氢
能集团正式牵手濮阳。 目前，用地约
100 亩、总投资 13 亿元的濮阳国鸿氢
能科技产业园项目正式落地，建设如

火如荼。 王文昊说：濮阳国鸿氢能科
技产业园一期建设完工后，将建成中
部六省自动化程度最高、工艺最先进
的氢燃料电堆和电池系统生产线；二
期除扩大电堆和系统产能之外，还将
积极引进行业龙头企业入驻园区，并
结合产业伙伴主动推广氢燃料电池

商用车。 预计项目全部建成达产后，
将实现年产值 30 亿元，年纳税 1.5 亿
元以上。

“负责濮阳项目的这些日夜 ，我
品尝到很多濮阳美食，熟悉了濮阳的
街道， 也感受到了濮阳人的热情，我
已经融入了这座城市。 ”王文昊说。

本报记者 王亚娟

“濮阳的领导是真的在做事，对氢能产业发展也
是真的重视！ 所以，我愿意来这里投资，也愿意介绍
我的朋友来这里发展。 ”7 月 15 日，作为上海陕耀新
能源投资有限公司创始人的叶得军， 在被问到为何
选择来濮阳投资时如是说。

7 月 15 日， 在濮阳工业园区开工的陕耀东方氢
能产业发展孵化园项目暨 PGO 氢能与燃料电池产
业研究院河南分院，与濮阳结缘于 3 年之前。 那时，
拥有应用物理硕士学位， 已开始接触氢能产业的叶
得军，应朋友之邀第一次来到濮阳，受到了濮阳市领
导的热情接待。 在对濮阳的发展环境考察之后，叶得
军坚定地认为濮阳适合发展氢能产业。

“濮阳有能源特质，有工业基础、地理位置优势，
又是化工基地，适合发展氢能产业……”叶得军说，3
年前，他与市委书记杨青玖第一次就氢能产业畅谈，
便收到了热情之邀：“是否有可能把你们的氢能项目
落地濮阳？ ”叶得军说，那时，他来濮投资的决心还不
够坚定。

“随着时间的推移，我越来越发现杨书记对氢能
产业的重视，濮阳市委、市政府团队是真的在干事，
濮阳的发展越来越有样子……”叶得军说，当他了解
到杨青玖为了濮阳氢能产业的发展， 多次带领团队
去广州、上海等地考察，此后又与他多次沟通、洽谈，
他越来越发现“这个濮阳的市委书记是懂氢的，濮阳
的政府团队有决心、有愿景”。

此后，他逐渐打消了心中顾虑，找到了合作的契
合点，下定决心来濮阳投资发展氢能产业。

“其实，吸引我来濮阳投资的，还有它厚重的文
化，也有濮阳人的真诚。 我喜欢这座城市，喜欢这里
的人。 ”叶得军认为，7 月 15 日，是濮阳的陕耀东方氢
能产业发展孵化园项目具有里程碑意义的一天 。
2022 中国氢能产业发展（濮阳）峰会，必将让濮阳走
进更多致力于氢能产业发展的企业领袖和行业专家

的视野。
他说：“未来还有很多工作要做， 还有很长的路

要走，但我相信，濮阳曾因石油而辉煌，一定会因氢
能更加辉煌！ ” 本报记者 王亚娟
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